

el mirador

El Mirador
SUPLEMENTO Digital

HISTORIA

El edificio mas viejo de la ciudad



FANTASMAS

No solo
del descenso...

Pag. 3

Estacionamientos de Monserrat



Metrobús

Ahora en la
9 de Julio



El Metrobús, ahora en la 9 de Julio

Por Matías Boela

Desde la Jefatura de Gobierno porteña se anunció la construcción de los carriles exclusivos. Estiman que se tardará tan solo quince minutos en atravesar lo que hoy lleva más de 40. Se trata de diez líneas de colectivo que realizará el mismo trayecto de la línea C de subte.

Para el segundo semestre del año próximo, el barrio de Monserrat recibirá al tercer Metrobús de la ciudad, serán carriles exclusivos para las diez líneas de colectivos que unen Constitución con Avenida del Libertador.

Según los anuncios, el sistema tendrá cinco estaciones. Además de las seis líneas de colectivos que hoy circulan por la avenida insignia de la Capital Federal, se sumarán las que atraviesan Maipú y Esmeralda.

El sistema de Metrobús, viene de buenas experiencias en Buenos Aires. Por lo que colectivos, al circular por carriles exclusivos, convierten al Metrobús en un medio de transporte seguro y más rápido. Creen que unir el Bajo con Constitución llevará unos 15 minutos, distancia en la que hoy se puede demorar más de 40.

Según estimaciones, se brindaría servicio a 250 mil pasajeros. Los mismos ocupan 1200 colectivos, algo así como 180 servicios por hora. Las principales críticas que se le realizan al Gobierno Porteño, tienen que ver con los altísimos costos de construcción. Es así que primeros datos entregados por el mismo Jefe de Gobierno, Mauricio Macri, muestran cifras cercanas a los 160 millones de pesos.

El Metrobús cambiará una vez más el aspecto del barrio. Los carriles exclusivos se instalarán sobre el centro de la avenida, justo donde ahora se emplazan las plazoletas y canteros. El resto serán para el tránsito vehicular.

Otro punto en el que se debió poner atención es en la gran cantidad de "combis" que circulan sobre la 9 de Julio. Por eso, se planifican dársenas de detención "subterráneas" en la avenida. Una propuesta ambiciosa pero que si funciona darán nueva vida a la 9 de Julio.



ANTES
Tranvía en Sarmiento y Pelegrini.



AHORA
Metrobús sobre 9 de Julio.



El edificio mas viejo de la ciudad CASA DE EJERCICIOS ESPERITUALES

Por Sergio Homoniuk

La Santa Casa de Ejercicios Espirituales ubicada en la intersección de las calles Independencia y Salta -actual barrio de Monserrat- es la construcción más antigua de la Ciudad de Buenos Aires. Su edificación comenzó en 1975 y fue inaugurada en 1799, es decir 11 años antes de la Revolución de Mayo. Si bien la estructura sufrió modificaciones en el año 1899, aún quedan rastros del estilo colonial único. Encontramos en su interior un antiguo reloj de sol, galerías, un aljibe, muebles de época, el portón de entrada y por supuesto la Capilla.

En 1942 la estructura fundada por Sor María Antonia Paz y Figueroa fue declarada Monumento Histórico Nacional. De igual manera y a pesar del paso de los años, la Santa Casa mantiene la misma misión desde sus comienzos: la realización de ejercicios espirituales. Allí han buscado tranquilidad el primer Presidente argentino, Bernardino Rivadavia, el prócer Manuel Belgrano y Mariquita Sánchez de Thompson.

Además de la práctica de ejercicios espirituales, funcionó una escuela que daba albergue a niñas pobres y huérfanos. Durante muchos años, también tuvo sitio un renombrado taller de bordados en seda y oro, ornamentos religiosos, ropa blanca y hábitos para sacerdotes. A lo largo de los 212 años, la Casa se convirtió en una verdadera multifunción porque hospedó por momentos a mujeres reclusas enviadas por jueces.

Actualmente cada tercer domingo de mes, la Santa Casa abre sus puertas para recibir a los que deseen pasar un rato agradable, conocer muchas anécdotas religiosas del pasado y la historia civil del país. Las visitas se realizan a las 15 hs. y el ingreso es por Av. Independencia 1190.



Fantasmas, no sólo del descenso

Por Sergio Homoniuk

¿Cuántas veces en los últimos años hemos visto hinchadas de fútbol burlando a otras disfrazándose de fantasmas? También no hace mucho consiguió un gran éxito el libro que relata las apariciones de éstos en la Ciudad de Buenos Aires. Pero... ¿qué pasaría si te digo que hay fantasmas más cerca de lo que vos creés?

Monserrat antiguamente era denominado el "barrio del tambor" porque allí vivían varias comunidades de negros que integraban "repúblicas" como Cabunda, Mondongo y Angola. Alrededor del año 1769, un depósito de esclavos funcionaba en la calle México 567. El barrio cambió desde esa época, pero al parecer muchas almas aún continúan rondando por aquí. Vecinos nos han contado que aún se oyen voces en el edificio donde hoy funciona la Escuela Nacional de Música.

Ahora bien, la Universidad Argentina de la Empresa está ubicada en este barrio ¿Por qué habría de quedar exenta de estas extrañas apariciones? Tenemos la respuesta. Efectivamente alumnos han visto algunos fantasmas en el edificio de la Universidad. Incluso empleados nos han relatado episodios donde estos tomaban forma humana, se les adelantaban en su caminar y desaparecían al atravesar una puerta que -para más suspenso y asombro- se encontraba cerrada con llave. Otras historias cuentan acerca de leves sombras que se desplazan por el piso a toda velocidad, acompañadas del sonido de pasos violentos. Crease o no, los fantasmas no son sólo del descenso.

